
 

 

 

 ９月２日、２学期の始業式を行いました。体育館に

日焼けをした元気な笑顔が集まりました。 

始業式では、「運動会や学習発表会のある２学期も

がんばりましょう」という話と、８月は過ぎてしまい

ましたが、「戦争と平和」について話をしました。８

月６日と９日の、広島、長崎の原子爆弾のこと、広島

の翌日の豊川海軍工廠空襲のこと、そして１５日の終

戦記念日のこと。私が夏に訪れた鹿児島県知覧のこと。 

６年生の児童は、１学期に「豊川海軍工廠平和公園」

を訪れ、２学期には戦争の時代についても社会科で勉

強します。令和最初の終戦記念日、戦後７４年になり

ます。まもなく９０才になる私の父でも、学徒動員で

軍需工場勤務や空襲の体験はあるものの、軍隊に入る

年齢の前に終戦を迎えています。小学生の子どもたち

にとって、当時の様子を直接聞く機会はほとんどなく

なってしまいました。 

平和を願い、平和な世の中を築いていくためにも、

昔どんなことがあったのかということを少しでも知

ってほしいと思っています。 

 

 

２学期のスタートを直前に控えた８月３１日（土）

ＰＴＡ親子奉仕作業で校庭の草取りを行いました。夏

休みの間に草だらけになってしまった校庭や、すくす

く農園の草取り、刈り払い機で刈った草の片づけを行

っていただき、学校が見違え

るようにきれいになりました。

ご協力いただいた皆さん、暑

い中本当にありがとうござい

ました。おかげさまでさっぱ

りとした環境で２学期を迎えることができました。 

 

 

２学期のスタートと共に運動会の練習がはじまり

ました。厳しい残暑で、台風の過ぎた９日以降は真夏 

 

 

 

 

 

の暑さが戻ってきました。帽子、水筒を忘れず、休憩

時は日陰で給水するなど、熱中症対応には常に気を配

っていますが、１０日の２時間続きの全体練習はさす

がに暑すぎたので、２時間目の大玉送りの練習は、場

所と動きの確認だけ行い、早々に切り上げて涼しい教

室に避難しました。 

暑い中での練習実施で保護者の皆さまにはご心配

をおかけしております。一人一人の体調に配慮し、随

時給水をさせるなど、児童の安全管理に万全を図って

まいります。 

 

 

 

 

 

 

 

６月に殆どの工事を終え、全普通教室でエアコンが

稼働しています。スイッチのオン・オフ、温度管理は

職員室での集中管理で、設定温度は市内共通ですが、

東部小学校の校舎は気密性の高い二重サッシ窓です

ので、エアコンの効きがとても良いです。良い環境で

学習にも集中できますね。 

 

 

市の学校ＩＣＴ環境整備事

業で、児童生徒の情報活用能力

の育成を図るために、各種教科

のグループ学習に活用できる

タブレット端末が試験的に配

備されることになりました。本年度は先ずは先行して

２校、本校に 20台、一宮南部小学校に 10台納入され

ました。夏休みに職員で基本的な操作方法や、授業で

の活用方法を研修しました。２学期から、授業で活用

してみて、有効な活用法や改善点など、成果を今後の

市内全体の導入に生かしていきます。 

文責 （校長 金澤哲哉） 

豊川市立東部小学校  

                                   校長室だより 

令和元年９月号     積小為大 
し ょ う を つ ん で だ い と な す 

２学期が始まりました 

親子奉仕作業ありがとうございました 

運動会の練習がんばっています 

エアコンで快適です 

タブレット端末が先行導入されました 


